

Von: DDQ FMH <ddq@fmh.ch>
Gesendet: Dienstag, 30. Juni 2020 15:16
An: Ursula Käser <ursula.kaeser@sgaim.ch>
Betreff: Zur Erinnerung: Qualitätsaktivitäten bis 20.7.2020 auf myFMH eintragen

Sehr geehrte Frau Käser

Die Schweizerische Gesellschaft für Allgemeine Innere Medizin (SGAIM) und ihre Mitglieder unternehmen bereits heute viel, um die Arbeit an den Patientinnen und Patienten qualitativ hochwertig zu gestalten und weiter zu entwickeln. Die SGAIM setzt sich dafür ein, dass ihren Mitgliedern möglichst keine unnötigen Vorgaben gemacht werden und sie ihre Entscheidungsfreiheit wahren können. Seitens der Politik nimmt der Druck zu, die Qualität der ärztlichen Arbeit auch im ambulanten Bereich auszuweisen. Vor diesem Hintergrund sind wir bestrebt, für Sie als ambulant tätiges Mitglied der Schweizerischen Gesellschaft für Allgemeine Innere Medizin (SGAIM) möglichst gute Rahmenbedingungen zu schaffen.

Ab 2022 sind alle Ärztinnen und Ärzte verpflichtet, sich an Qualitätsentwicklungsmassnahmen und -messungen zu beteiligen, welche die Verbände der Leistungserbringer und derjenigen der Versicherer in Qualitätsverträgen vereinbaren. So will es die vom Parlament verabschiedete KVG-Revision zur Stärkung von Qualität und Wirtschaftlichkeit.

Um sicherzustellen, dass diese obligatorischen Qualitätsaktivitäten praktikabel sind, in die bisher geleistete Qualitätsarbeit integriert sind und einen grösstmöglichen Nutzen für die Patientinnen und Patienten haben, hat die SGAIM beschlossen, diese gesetzliche Vorgabe proaktiv zusammen mit der FMH anzugehen.

Die SGAIM hat deshalb im Rahmen des Pilotprojekts «Veröffentlichung der Qualitätsaktivitäten der ambulant tätigen Ärztinnen und Ärzte» gemeinsam mit der FMH und den Versicherern vier Qualitätsaktivitäten definiert:

1. Teilnahme an Qualitätszirkeln
2. Anwendung Smarter-Medicine-Top-5-Liste
3. Hygienekonzept
4. Critical Incidence Reporting System CIRS (im Rahmen eines Qualitätszirkels oder separaten CIRS)

Das Ziel ist, dass alle im ambulanten Sektor tätigen Mitglieder der SGAIM im Herbst 2020 auf www.doctorfmh.ch transparent veröffentlichen, welche dieser vier Qualitätsaktivitäten sie in der Praxis umsetzen.

Es ist wichtig, gegenüber der Öffentlichkeit, der Politik und den Versicherern sichtbar zu machen, dass Sie als Fachärztinnen und -ärzte für Allgemeine Innere Medizin (AIM) bereits heute viele Qualitätsaktivitäten umsetzen.

Wir bitten Sie deshalb, bis am Montag, 20. Juli 2020 auf [myFMH](#) anzugeben, welche der vier von uns festgelegten Qualitätsaktivitäten Sie in der Praxis umsetzen.

Mit dem vorgenannten Link gelangen Sie direkt auf diejenige Rubrik, in der Sie Ihre Angaben vornehmen können. Wenn dies nicht gelingen sollte, hilft Ihnen vielleicht die [Kurzanleitung](#) weiter.

Hinweis für diejenigen Fachärztinnen und -ärzte AIM, die in anderen Fachgebieten arbeiten: Wir haben alle Mitglieder der SGAIM angeschrieben, welche hauptberuflich im ambulanten Sektor tätig sind. Falls Sie ausschliesslich in einem anderen Fachbereich als der

Allgemeinen Inneren Medizin tätig sind, können Sie uns eine E-Mail an michelle.gerber@fmh.ch schicken und brauchen die Befragung nicht auszufüllen.

Im Rahmen einer laufenden Befragung der Mitglieder hat sich bei rund 400 Rückmeldungen gezeigt, dass über zwei Drittel das Engagement der SGAIM positiv bis sehr positiv beurteilen.

Wir sind darauf angewiesen, dass auch Sie bei der Veröffentlichung der Qualitätsaktivitäten mitmachen. Im Rahmen des Pilotprojektes werden im Einvernehmen zwischen den Versicherern und der FMH Falschangaben und eine Nicht-Teilnahme auf www.doctorfmh.ch vermerkt. Darüber hinaus gibt es aktuell keine weiteren Massnahmen.

Weitere Informationen zum Pilotprojekt entnehmen Sie [hier](#). Die detaillierte Beschreibung der Qualitätsaktivitäten der SGAIM finden Sie [hier](#).

Wir danken ganz herzlich im Voraus für Ihre wertvolle Mitarbeit. Bei Fragen steht Ihnen Frau Ursula Käser, Verantwortliche Bereich Qualität, Weiter- und Fortbildung (ursula.kaeser@sgaim.ch bzw. Tel. 031 370 40 04), gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

Prof. Dr. med. et phil. Maria Wertli
Präsidentin Qualitätskommission

Dr. med. Lars Clarfeld, MASHEM
Generalsekretär

Schweizerische Gesellschaft für Allgemeine Innere Medizin (SGAIM)
Monbijoustrasse 43 | Postfach | 3001 Bern | www.sgaim.ch